



発行日 平成26年1月7日



No. 9

## 「襷（たすき）をつなげ」

校長 溝江 透

新年あけましておめでとうございます。平成26年、2014年の新しい年が始まりました。保護者の皆様方には、ご壮健で新春をお迎えのことと思います。

さて、私にとっての正月は、おせちをいただき、年始のあいさつをし、近くの神社とお寺へのお参り、そして3日には獅子舞を迎えるなど、毎年同じことの繰り返しで、新しい年を迎えます。今年も、例年と同じく穏やかなお正月を迎えることができました。

ところで、私にとってもう一つお正月に無くてはならなくなってきたものが「箱根駅伝」です。今年も2日の往路と3日の復路とも、テレビの前で応援をしていました。東洋大学が往路・復路とも制し、総合優勝でした。ところで、東洋大学は3年前、217.9kmを走り終わり大会記録を更新していたにもかかわらず、早稲田大学にわずか21秒差で負けてしまいました。その悔しさが、「一秒をしほり出せ」という合い言葉となり、翌年には見事雪辱を果たしました。そして今年も総合優勝という結果につながったようです。

「失敗と書いて『けいけん（経験）』と読む」これは五体不満足を書いた乙武洋匡さんの言葉です。また、楽天ゴールデンイーグルス元監督の野村克也氏は「失敗と書いて『せいちょう（成長）』と読む」と書かれています。箱根駅伝を見ていてこの言葉を思い出しました。

他にも2日間のレースの中にたくさんのドラマがあり、とっても感動しました。選手一人一人が一生懸命で、そのひたむきさが伝わってくることで、一本の襷（たすき）にドラマが刻み込まれ、襷に染みこんだチームみんなの思いが伝わってくるからでしょうか。

能登川南小学校の子ども達も、昨年の4月に新しい学年となり、いっぱい勉強し、いろいろな体験や時には失敗もし、様々なドラマを刻み込んでいます。そして年が明け、汗や涙や思い出がいっぱいしみこんだ襷を、いよいよ次につないでいく時期となってきました。

6年生は卒業・中学への進学に向けて、1～5年生は一つ上の学年への進級に向けてのラストパートの時期です。「やる気、根気、元気」で、子ども達とともに感動のゴールへ向かっていきたいと思います。

本年も変わらず、ご支援ご協力をよろしくお願い致します。



「第3回暗唱チャレンジ」  
＝百人一首に挑戦しよう＝



一学期の様子

全校で暗唱チャレンジに取り組んでいます。1学期は、低学年「すうじのうた」、中学年「はじめて小鳥がとんだとき」、高学年「偶成」の暗唱にチャレンジしました。2学期は、低学年「いろは歌」、中学年「早口言葉」、高学年「夜明け前」の暗唱でした。少々緊張しながらも、どの子もしっかりと暗唱ができていました。

3学期の暗唱は、全学年「百人一首に挑戦しよう」です。がんばって覚えた「百人一首」を、校長室で暗唱します。「挑戦しよう1」「挑戦しよう2」は、全校のみんなが合格してほしいと思っています。第3回の暗唱チャレンジも、しっかり覚えて挑戦してください。今回は「挑戦しよう11」まで用意していますので、自分のめあてを持って挑戦してほしいと思います。

# 1月 今月の予定

日	曜	行 事 等	日	曜	行 事 等
1	水	元日	17	金	避難訓練 校内書き初め展(～27日)
2	木		18	土	5年親子フォーラム
3	金		19	日	
4	土		20	月	校内給食週間(～24日) クラブ活動
5	日		21	火	トトロの森(3・6年)
6	月		22	水	
7	火	3学期始業式	23	木	
8	水	給食開始 身体測定(5・6年)	24	金	「ふるさと能登川大発見」発表会(6年) 学級諸費集金日
9	木	身体測定(3・4年)	25	土	
10	金	身体測定(1・2年)	26	日	
11	土		27	月	クラブ活動(3年見学) 給食費口座振替日
12	日		28	火	トトロの森(2・4年) 縦割り遊び(昼休み)
13	月	成人の日	29	水	昔のくらし体験(3年) 教育相談日
14	火	トトロの森(1・5年) 委員会活動	30	木	教育相談日
15	水	ブラッシング指導(1・3・5年)	31	金	
16	木	租税教室(6年)	14日(火)から「暗唱チャレンジ」が始まります。		

## Photo News フォトニュース

創立百周年記念事業実行委員会より、創立百周年を記念して多額の物品を寄贈いただきました。すでに、1学期には「登り棒」を設置していただいておりますが、このほど、図書室の「児童閲覧用机6台」「椅子40脚」「書架2台」が納入されました。

これからも図書室でいっぱい本を読みましよう。そして大切に使いましよう。



創立百周年記念 児童閲覧机と椅子



創立百周年記念 書架(中央)

6年生が「近江だるま保存会」の皆さんのご指導により、近江だるまの作成をしました。昨年末に、完成した近江だるまを能登川博物館で展示していただきました。どれも、たいへん表情豊かに仕上がりました。



能登川南小学校ホームページにも、子どもたちの活動の様子を掲載しています。是非ご覧ください。  
ホームページアドレス：<http://www2.higashiomi.ed.jp/notminamisho/>